

PRECIOS DE SUSCRICION.

En Francia. Trimestre, 30 Semestre, 45 rs. No se servirá ninguna suscripcion, sin previo pago adelantado. La correspondencia, al Administrador de este periódico. REDACCION Y ADMON.—P. RESO,—4, P. 3. 1. PTA.



ANUNCIOS.

A los suscritores a medio real la linea en la cuarta plana y a real los no suscritores. Por meses, precios convencionales. En las planas tercera, segunda y primera, a real más respectivamente. Anuncios mortuorios en cuarta plana, desde 40 reales en adelante. Los comulgados y remitidos de 1'50 a 20 reales linea a juicio de esta Administracion. Todo pago se entiende por adelantado. Insértese ó nó, no se devuelve ningun original. CORRESPONSAL EN PARIS, PARA ANUNCIOS Y RECLAMOS.—A. Lorette, 81 bis, rue Sainte Anne.

DIARIO DE GERONA. ORGANÓ DEL PARTIDO LIBERAL DE LA PROVINCIA.

OBSERVACIONES METEOROLÓGICAS

suministradas por la ACADEMIA GERUNDENSE dirigida por N. Carlos del Coral.

Mayo.—Día 7. Tiempo medio a mediodia verdadero 11 hs. 56 ms. 25 s.

Table with columns: TERMOMETRO (min, max, med), Barómetro, Hig. Sausure, Estado del cielo, VIENTO (Dirección, Intensid.), Lluvia en mm. Observaciones.

Seccion Oficial.

GACETA del 5.—Fomento.—Real orden dando nueva organizacion al cuerpo de ingenieros de montes.

Boletin Oficial del dia 7.—No contiene disposicion alguna de interes provincial.

NUESTROS CORRESPONSALES.

Madrid 5 Mayo de 1886.

Los círculos políticos ofrecen hoy una animacion indescriptible. La ansiedad por conocer el resultado del Consejo de Ministros que, segun noticias, se ha de celebrar en casa del señor Camacho es tan grande, que muchos amigos del Gobierno no cesan de ir y venir a los Círculos trayendo impresiones mas ó menos favorables para el Gabinete. Entre las mas autorizadas que corren, figura la de que no se conforman los Ministros de Guerra y Marina, con lo cual se hace inminente la crisis. El señor Sagasta no cesa por su parte de suavizar las asperezas, sin que hasta ahora haya conseguido convencer a los disgustados. Este conflicto, serio obstáculo para un gobierno que aun no ha abierto las cortés, terminará quizá de un modo inesperado, pues hay quien dice que la Reina Regente vá a entregar el poder al general Martinez Campos.

Suspendiendo juicios hasta que los sucesos apunten mas distintamente en el horizonte político, terminaré diciendo que a última hora corrian mejores vientos para el Gabinete, pues dábase por seguro que el señor Montero Rios habia encontrado una fórmula de conciliacion.

Esta fórmula consiste en dejar todo en el mismo estado, dando en cambio al señor Camacho autorizacion para vender algunos montes públicos, cuyo importe ascenderá a 250 millones de pesetas.

Con lo que quedará intacto el presupuesto de Marina y satisfechas las exigencias del señor Ministro de la Guerra.

En 1.º de julio comenzará a funcionar el nuevo ministerio de Instruccion pública.

Ayer quedó firmado el Decreto suprimiendo la Imprenta nacional y anunciando la subasta para la impresion de la Gaceta.

Las actas graves que existen en la Secretaría del Congreso pasan de 22, presentadas en su mayor parte por candidatos amigos del Gobierno.

Circula una candidatura ministerial

bajo la presidencia del general Martinez Campos.

En el nuevo ministerio, el señor Sagasta figura como Presidente del Congreso.

A última hora no se sabe si se ha celebrado el Consejo anunciado.

Anoche se verificó la quinta sesion de la Asamblea republicana. Esta reunion, como las anteriores, ha demostrado las profundas divisiones que germinan entre salmeronianos y zorrillistas.

La cuestion de Oriente presenta hoy un aspecto muy satisfactorio.

El dia despejado. Suyo afectísimo.—S.

Lo que tenia que suceder.

Si los partidos que respetan tradicion, orden y autoridad, todavia riñen con frecuencia en España; es decir riñen por bogatelas y miserias, no podia sustraerse a esta regla el partido republicano; solo que lo hacen en unos términos, que acusa bien claramente el inmenso caos que se armaria caso de ser gobierno.

Todo son pasioncillas, y exhibiciones oratorias, y odios concentrados de grupo a grupo, como si ya tuvieran el poder entre las manos, desencadenándose el torrente de tal forma, que después de proponerse la Asamblea cuatro noches hace nombrar una junta directiva, por si ha de ser de frente ó de flanco el nombramiento, todavia no ha producido el parto.

El Liberal, ya no puede aguantar hoy mas, y aunque muy reprimido y circunspecto para lo que el asunto daria de sí, si fuera monárquico, al fin y al cabo dice lo siguiente.

«No se nos oculta—dice—que vamos a tocar un punto delicado; por esto mismo lo realizaremos con la prudencia y el miramiento que son necesarios, é igual consideracion nos obligará a ser concisos.»

¿La gran masa republicana española no podrá advertir que se manifiesta demasiado personalismo en las esferas superiores? ¿No podrá advertir que dentro de la coaliccion se están usando denominaciones que envuelven la idea de otros tantos fraccionamientos?

Así como fuera de la coaliccion se encuentran republicanos que se honran con el calificativo de castelaristas, dentro de la coaliccion se enumeran los republicanos zorrillistas, salmeronianos y piistas.

¿Que es lo que vemos? ¿Que es lo que diariamente leemos? Calurosos te-

légramas de felicitacion a algunos prohombres, es decir, un homenaje personal, cuando los nombres deberian borrarse, a ser posible, de la memoria de todos, para que únicamente quedara el recuerdo de los progresos alcanzados ó de las reivindicaciones pendientes.

Hallase reunida la Asamblea del partido republicano progresista, y por mas que nosotros no tratemos de constituirnos en sus censores, aunque pudiéramos verificarlo como sucesos que es político que cae bajo el dominio de la critica general, razon tendríamos para advertir en ella tambien ese predominio de la personalidad, que tan fatalmente obra siempre sobre los partidos.»

Pero todavia El Globo está mas expresivo, por mas que no aborde la cuestion de frente.

El Globo no puede ocultar el regocijo que le causa el espectáculo que están dando unos correligionarios suyos que tan mal han tratado recientemente al Sr. Castelar, y dispara estos metrallazos singularmente a los salmeronianos:

«Lo racional—escribe—lo sensato, lo prudente, lo sabio, lo político, es ir a donde se grite mucho, se procure hacer caer lo existente a fuerza de un estrépito, siquiera no se consigna, ni mucho menos, tal propósito; dar fuerza a elementos díscolos, que de ellos carecian y que si no han servido para cosa alguna contra la Monarquía, servirán mucho contra la república; dejar entre tinieblas los planes y los programas de unos y de otros para que llegado el caso, cada cual saque lo que le convengan; aplazar todas las soluciones para cuando las circunstancias apremien y no consienta madurez alguna de juicio la inminencia del riesgo: tropezar donde otra vez se tropezó y dirijirse con los ojos vendados hácia los mismos resbaladeros y los mismos precipicios.»

Por último, El Imparcial condensa en estas breves palabras, lo que está pasando:

«Pregunta El Progreso que receta ha empleado el doctor Sagasta para que el país entre en convalescencia.

Dejar que El Progreso diga lo que quiera.

Y que los republicanos se reúnan en Asamblea.»

Con todo lo cual, y especialmente on lo dicho por El Globo y El Liberal, nuestros lectores se formarán idea de lo que está pasando en la Asamblea republicana.

El reparto de la Oceanía.

Los periódicos ingleses y alemanes dan algunos detalles acerca del convenio firmado en Berlin, fijando los límites de la esfera de influencia que Alemania y la Gran Bretaña se proponen ejercer en la parte occidental del Océano Pacífico.

La línea divisoria estipulada, fué telegrafiada ayer por esta Agencia.

Los periódicos confirman dicha division.

Añaden que tanto el gobierno de Berlin, como el de Londres, se com-

prometen a abandonarse recíprocamente todas las posesiones ó protectorados que ocupan ó ejerzan en aquella parte del mundo, fuera de los límites trazados en el convenio. Tambien se comprometen a no hacer nuevas adquisiciones fuera de dicha demarcacion, así como a no oponerse a la estension de la influencia de la otra parte contratante.

Hay un punto en el convenio sumamente importante. Se establece que en el caso de dudas sobre cuestiones territoriales, se someterá a comisiones mixtas nombradas por ámbos gabinetes.

Contraen tambien la obligacion de no establecer colonias penitenciarias, y se declara que el convenio no se refiere a las colonias que tengan gobiernos organizados.

El cólera.

El cólera sigue decreciendo en Brindis, pero parece estenderse a otras localidades.

El número de casos ha sido el siguiente durante las últimas veinticuatro horas:

- Uno en Brindis. Seis en Ostuni. Tres en Latiane.

Gacetilla General.

Desde hace tres ó cuatro dias, se encuentra en esta ciudad con su familia el Delegado del Gobierno en Figueras señor Domenech.

—Se está procediendo a la monda y limpia de las cloacas que enlazan la calle de la Plateria con la de la Cort-Real. Creemos que esta operacion se extenderá a otras de las que hace tiempo no se han limpiado.

—Con motivo de la fiesta, fué mucha la jente que ayer tarde, aprovechando la baratura de los trenes, se trasladó al vecino pueblo de Celrà en donde, además de las funciones religiosas, se bailaron sardanas y se merendó de lo lindo.

—En vista de nuestra escitacion de ayer, el señor Gobernador civil ha tenido la bondad, que le agradecemos, de participarnos que, con fecha de ayer mismo, ha dado orden al señor Arquitecto provincial para que reconozca la cantera del camino de San Daniel y proponga la medida que crea necesario se adopte.

Mucho nos satisface la atencion que a la prensa guarda el señor gobernador y, mas todavia, que atienda sus indicaciones encaminadas al bien moral y material de los pueblos.

—Segun un colega, es ya un hecho la instalacion de dos fábricas de salazon en el barrio de San Antonio de Calonge.

—D. José Pons, Interventor de la Aduana de Palamós, de reciente nombramiento, ha tomado posesion de su cargo.

—Han comenzado las obras necesarias para amortiguar la convexidad del adoquinado de la calle de la Plateria en el trozo comprendido desde las cuatro esquinas de la calle de la Cort-

Real á la tienda del señor Pascual.

Falta hacia. —Uno de estos dias se publicará la convocatoria para las oposiciones á ingreso en el cuerpo de abogados del Estado. Los ejercicios empezarán en los primeros dias de Junio. Las plazas vacantes serán 40, y están dotadas con 3.000 pesetas de sueldo.

—El dia 4 se inauguró en el Instituto de Fomento del Trabajo Nacional de Barcelona, la Exposición de floricultura.

Al acto asistió, á mas de las autoridades y representantes de la prensa y sociedades de la capital, una numerosa y escogida concurrencia.

—Va á instalarse en Palamós una fábrica de bebidas gaseosas que funcionará muy en breve segun noticias.

—En la subasta verificada el tres del actual, fué adjudicada la construcción del puente sobre el Rissech para el Tranvia del Bajo Ampurdán, á don Miguel Cat por la suma de 26.396 pesetas.

—Hace pocos dias incendiosele á una mujer de S. Juan de Palamós, el aceite que calentaba en una sartén; echóle agua aquella para apagarlo, pero con tal desgracia que le salpicó el líquido hirviendo toda la cara y cabeza, produciéndole serias quemaduras.

—El senador norte americano Mr. Millán Buffalo ha presentado á la legislatura de Albany una proposición para que la pena de muerte sea ejecutada valiéndose de la electricidad.

—Ayer tarde salió para Figueras con su familia, el Delegado del Gobierno en Figueras señor Domenech.

—El arte de la fotografía está llamado á generalizarse, gracias al empleo de las placas secas que evitan la mayor y mas difícil parte de las operaciones de laboratorio.

Cualquier persona puede obtener merced á este nuevo adelanto, grandes resultados sin estudios previos y sin grandes gastos, pues los señores Aramburo Hermanos, Principal 12, Madrid, venden aparatos completos con un explicador detallado, accesorios y productos químicos para las primeras pruebas á los precios siguientes: 60, 90, 160 y 350 pesetas, aparatos de 1/3, 1/4, 1/2 y 1 placa dimensiones la mitad apropiado para los aficionados.

Esta casa se encarga de remitir á provincias todos los aparatos que se le pidan, poniendo su importe en libranzas ó letras de fácil cobro con inclusion de 10 pesetas mas por gastos de embalaje y transporte.

Revista Económica.

El crédito del señor Camacho entre los bolsistas es tal, que basta que se diga, con fundamento ó sin él, que hay probabilidades de crisis, para que los hombres de negocios se sientan todos alarmados. Esto ha sucedido la semana que acaba de transcurrir con la discusión de presupuestos en el seno del gabinete, y despues con los rumores de desavenencias entre los ministros de Hacienda, Guerra y Marina. El sábado, sin ir mas lejos, una visita hecha por el señor Pelayo Cuesta al jefe del gabinete, bastó para que supusieran muchos, que el señor Camacho se retiraba del gobierno y que ya se andaba buscándole sustituto.

Nada de esto era cierto; pero los bien informados saben, que la lucha continua lo mismo que el primer dia y que todo lo que se ha dicho de que habian cedido los señores Jovellar y Beranger, carece de exactitud. La enfermedad responde principalmente á las súplicas del señor Sagasta que quiere dar tiempo al tiempo, á ver si de este modo persuade á sus colegas de Guerra y Marina y deshace la tempestad que se le venia encima.

Y el caso es que el señor Camacho

tiene razon. No siendo posible gravar mas al contribuyente, esquilmarlo ya hasta lo sumo, ¿de qué recurso echar mano para llegar á la nivelación de los presupuestos? No hay otro medio que castigar los gastos. En nuestro concepto el señor Camacho anda todavía muy parco en no atacar de frente y con toda la rudeza de su carácter, al presupuesto de Guerra; ese presupuesto cada vez mayor y que constituye hasta un privilegio comparado con los demás presupuestos, debe fijar la atención de los estadistas de todos los partidos; porque, sin que nosotros sintamos adversión por lo que con el ejército se relaciona, no por eso dejamos de comprender que vamos al abismo por este camino y que, á seguir así, no habrá más que presupuesto de la Guerra con el tiempo, y enfrente, la miseria del resto de los españoles.

Otro asunto de la semana financiera es el empréstito de Cuba de 35 millones de pesos fuertes de que tanto ha hablado estos dias la prensa. No paso á detallarlo porque los periódicos se han entregado á esta tarea y resultaría inútil; únicamente dire, que esta operación despierta grandísimo interés en los círculos bursátiles donde, segun el criterio de los que á ellos concurren, ya se censura, ya se aplaude por unos y otros.

Los billetes que se emitan tendrán un interés de 6%, consignándose 250 por 100 al Banco Hispano-Colonial, que ha sido el encargado de formar dicho Sindicato. El señor marqués de Campo se ha suscrito por dos millones de pesos fuertes.

Los fondos durante la semana, han presentado pequeñas oscilaciones debidas á las causas que ya dejamos consignadas; pero tendiendo á reponerse en la baja, por no haber motivo ninguno para la depreciación.

EL CORRESPONSAL.

RECORTES DE LA PRENSA DE MADRID.

(Dia 5 Mayo 1886.)

De El Estándarte, sobre el asunto del dia: «La circunstancia de ser hoy martes, dia aciago, proporciona gran inquietud entre aquellos que desean una solución satisfactoria á la crisis.»

Afortunadamente, ya se habrán tranquilizado. Porque hoy es miércoles.

—Mil quinientos comerciantes de Cadiz han acordado darse de baja en la fabrica de gas y devolver los contadores. De manera que Cádiz se va á quedar á oscuras.

¡Cosas de España! Cuando más claro se debiera ver, se ve más oscuro.

—Segun El Diario Español, la candidatura del señor marqués de la Vega de Armijo para la presidencia del Congreso tiene setenta y tres votos sin contar los posibilistas y los embozados que no miran con buenos ojos al señor Martos, ni tampoco las complacencias del Sr. Sagasta.

Pues los embozados no darán mucho que hacer. Porque el que se esconde, algo teme.

—Dice El Día que el Sr. Camacho dejaría con gusto la cartera de Hacienda.

Si dejara la Hacienda arreglada. De lo contrario, podemos asegurar á El Día que el Sr. Camacho dejará de ser ministro á disgusto.

—Pregunta El Progreso qué receta ha empleado el doctor Sagasta para que el país entre en convalecencia.

Dejar que El Progreso diga lo que quiera.

Y que los republicanos se reúnan en Asamblea. —Ayer ha firmado S. M., y hoy ó mañana se publicará, el decreto supri-

miendo la Imprenta Nacional y sacando á subasta la impresion de la Gaceta. La administracion irá al ministerio.

Telégamas Extangeros.

Atenas 5.—Los representantes de las grandes potencias han recibido nuevas instrucciones de sus gobiernos. Dicese que estas notas manifiestan la conformidad de las naciones en lo que se refiere á la suspension de desarme. Mr. Delayannis confia con el pronto arreglo del conflicto.

—Francia garantizará á Grecia, la cual se compromete á desarmar su ejército en un plazo indeterminado.

Roma 5.—El Papa ha dirigido hoy una afectuosa carta al Emperador Guillermo felicitándole por la terminación de la cuestión religiosa de Alemania. El cólera se ha presentado en Venecia causando 5 invasiones.

Londres 5.—La prensa continua atacando el último manifiesto del Jefe del Gobierno. En los círculos políticos desconfiase del arreglo de la cuestión de Grecia.

Paris 5.—La política interior en calma. El Emperador del Brasil ha condecorado á Mr. Pasteur.

Las noticias de Bélgica traen nuevos incendios ocasionados por los socialistas.

Berlín 5.—El Gobierno alemán ha prohibido la presencia de oficiales extranjeros en las próximas maniobras que se efectuarán en Alsacia.

Table with columns: Capital, PSENETAS, Dinero, Queda. Lists financial data for various banks and locations like Madrid, Barcelona, and others.

GACETILLA RELIGIOSA

Santo de hoy. La Aparicion de S. Miguel Arcángel. Cuarenta Horas. Están en la Iglesia del Hospital.

En los domingos durará la exposicion siete horas, á saber: cuatro por la mañana, desde las 8 á las 12: y por la tarde, tres empezando una hora antes; y se reservará en todo el año al toque de la primera oracion.

Telégamas.

(De la prensa asociada.)

Madrid 7.—El Consejo de ministros ha durado tres horas y media, habiéndose terminado la aprobacion de los presupuestos.

El ministerio de Marina consignará durante nueve años 25 millones de pesetas en cada ejercicio para las construcciones navales.

En el próximo ejercicio cubrirá esta cantidad la consignada para el material.

El Consejo ha acordado que el sábado se verifique en la Presidencia la reunión de la mayoría de los diputados y el domingo la de senadores.

—La Asamblea republicana ha terminado sus sesiones reinando tendencias más conciliadoras de lo que era de esperar.

Advertisement for ENFERMEDADES ESTOMAGO PATERSON and PILDORAS DE BLANCARD. Includes text about stomach ailments and a list of ailments treated by the pills.

Advertisement for GOTA y REUMATISMOS. Curacion por el LICOR y las PILDORAS del D. La Ville. Includes contact information for F. COMAR in Paris.

Advertisement for VINO AROUD con QUINA. El Alimento mas reparador, unido al Tónico mas energico. Includes details about the wine's benefits and where to buy it.